

# Perruche à croupion rouge

(Psephotus Haematonotus)



## Description physique

Originnaire du Sud-est de l'Australie, cette perruche principalement verte doit son nom à ses plumes sus-caudales (croupion) qui sont d'un rouge éclatant. Son bec est noir, l'iris de ses yeux est jaune-orangé, ses flancs et son ventre sont jaunes. Ses régimes sont noirs bordées d'un trait blanc et sa queue est verte teintée par endroits de bleu. Elle vit vers les jardins et terrains cultivés à proximité de l'homme. La perruche à croupion rouge se déplace en couple pendant la saison de reproduction mais rejoint des bandes atteignant la centaine d'individus en hiver.

## Taille

Environ 27 cm à l'âge adulte

## Durée de vie

14 ans

## Sexage

La femelle est plus terne, chez les jeunes, les mâles ont la tête d'un vert plus vif et ont déjà un peu de rouge sur le dos et au croupion.

## Reproduction

La reproduction de cet oiseau est très facile. Ne pas excéder trois nichées par an. Un nichoir de type "bûche" 20cm de diamètre et 40cm de hauteur et une entrée de 8 cm de diamètre conviendra à cette grande perruche. Généralement, la femelle pond 5 oeufs, au maximum 7. La durée d'incubation de ces oeufs est de 20 jours environ et les oisillons sortent au bout de 4 semaines après éclosion. Ils sont généralement sevrés au bout de deux semaines et demi. Les enlever après cette période pour éviter toute catastrophe si le mâle a décidé de refaire une nichée et de faire partir ses petits indépendants. Les jeunes sont plutôt ternes. Ils acquièrent leur plumage adulte à partir de 11 mois environ.

## Origine

Australie

## Comportement

C'est une perruche assez calme en règle générale. Son chant est également agréable; d'ailleurs elle est, à juste titre, surnommée la perruche chanteuse. Devant être logée dans une volière de 3m de longueur sur 2m de largeur et de hauteur, cette perruche n'est pas sociable. Un autre défaut est à noter : elle a tendance à rester au sol et elle est donc plus vulnérable aux vers intestinaux. Il faut donc la vermifuger régulièrement. Acquise jeune elle peut se révéler être un excellent compagnon pour l'homme car elle n'est pas peureuse. Les perruches à croupion rouge sont utilisées également en tant que parents adoptifs, par exemple elle nourrit parfaitement les omnicolores jusqu'à leur sevrage. Pas sociable avec d'autres espèces.

## Traité de Washington

Appendice II.

## Alimentation

Son alimentation se compose de graines de millet, tournesol, de maïs concassé, d'avoine et du blé (régime de type moyennes perruches). On pourra compléter son alimentation comme pour toutes les espèces par des pommes, carottes, graines germées et mouron. Donner des compléments alimentaires (vitamines et minéraux). Ses repas devront être variés. Donnez lui fréquemment des branches fraîches qu'elle décortiquera avec plaisir. Fournissez lui de l'eau en quantité pour qu'elle puisse s'y baigner durant la saison chaude.